

RANCANGAN PEMBELAJARAN SEMESTER

Nama Mata Kuliah	: Pendidikan Kewarganegaraan 2	SKS	: 3
Program Studi	: PGSD	Fakultas	: FKIP
Dosen Pengampu	: Selly Rahmawati, M.Pd	Kelas	: A5, A6, A7

Kompetensi mata kuliah : Mahasiswa mampu menguasai dan mengembangkan materi pembelajaran Pendidikan Kewarganegaraan serta menerapkan pada proses pembelajaran di sekolah dasar.

Deskripsi mata kuliah : Mata kuliah ini bertujuan untuk memberikan perspektif mendasar dan dinamika terkini tentang hak-hak dan kewajiban warga negara khususnya yang berkaitan dengan semakin diterimanya Hak Asasi Manusia (HAM) dalam praktik penyelenggaraan kehidupan berbangsa dan bernegara. Mata kuliah ini difokuskan pada pemahaman komprehensif terhadap nilai-nilai dan norma-norma kewarganegaraan, hak asasi manusia, dan hubungan antar warga negara, wawasan nusantara, dan usaha-usaha menjaga keutuhan NKRI.

Soft Skill : Kerjasama, Kreatifitas, Tanggung jawab, Berpikir kritis dan inovatif.

Minggu ke	Kompetensi akhir yang diharapkan	Materi Ajar
1	Pengantar Perkuliahan	<ol style="list-style-type: none"> 1. <i>Civics, Civic Education, Citizenship Education</i> 2. Sejarah Perkembangan PKn 3. PKn sebagai Tradisi dalam <i>Social Studies</i> 4. Multidimensionalitas PKn 5. Kurikulum PKn SD 6. Telaah PKn di berbagai negara
2-3	Mampu menjelaskan dan menganalisis nilai, norma, moral, dan hukum Indonesia	<ol style="list-style-type: none"> 1. Nilai 2. Pengertian dan macam-macam norma 3. Pengertian dan Penggolongan hukum 4. Prinsip-prinsip negara hukum 5. Lembaga Peradilan di Indonesia
4-5	Mampu memahami dan menganalisis hubungan internasional dan organisasi internasional	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pengertian, pentingnya, dan sarana-sarana hubungan internasional bagi suatu negara 2. Tahap-tahap perjanjian internasional 3. Fungsi perwakilan diplomatik 4. Organisasi internasional 5. Kerja sama dan perjanjian internasional
6-7	Mampu memahami dan menjelaskan sistem hukum dan peradilan internasional	<ol style="list-style-type: none"> 1. Makna hukum internasional 2. Sejarah perkembangan hukum internasional 3. Sengketa internasional 4. Peranan mahkamah internasional dalam menyelesaikan sengketa internasional
8	Ujian Tengah Semester	

9-10	Mampu menjelaskan kebudayaan, kearifan lokal dan masyarakat	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pembatasan pengertian 2. Unsur-unsur kebudayaan 3. Fungsi kebudayaan bagi masyarakat 4. Sifat hakekat kebudayaan 5. Kepribadian dan kebudayaan 6. Gerak kebudayaan 7. Kearifan lokal 8. Sukuisme, agama, ras, dan antar golongan
11	Mampu menjelaskan karakteristik warga negara yang baik	<ol style="list-style-type: none"> 1. Ciri-ciri warga negara yang baik 2. Ciri-ciri warga negara yang baik dalam konteks globalisasi
12-13	Mampu mendeskripsikan HAM dan Implikasinya	<ol style="list-style-type: none"> 1. Sejarah lahirnya HAM 2. Pengertian dan macam-macam HAM 3. Prinsip HAM 4. Upaya penegakan HAM di Indonesia 5. Jaminan perlindungan HAM dalam konstitusi Indonesia 6. Pelaksanaan pengadilan HAM 7. Konsekuensi jika suatu negara tidak menegakkan HAM 8. Sanksi Internasional atas pelanggaran HAM 9. Instrumen hukum dan peradilan internasional HAM
14	Mampu mendeskripsikan Hak Asasi Anak dan Implikasinya	<ol style="list-style-type: none"> 1. Telaah UU No 35 Tahun 2014 2. Telaah UU No 23 Tahun 2002 3. Telaah UU No 4 Tahun 1997 4. Telaah UU No 11 Tahun 2012 5. Telaah UU No 10 Tahun 2012 6. Telaah UU No 9 Tahun 2012 7. Telaah hak dan kewajiban anak di lapangan

SUMBER REFERENSI

- Budimansyah, D. (2010). *Penguatan Pendidikan Kewarganegaraan untuk Membangun Karakter Bangsa*. Bandung: Widya Aksara Press.
- Budimansyah, D. (2012). *Perancangan Pembelajaran Berbasis Karakter Seri Pembinaan Profesionalisme Guru*. Bandung: Widya Aksara Press.
- Budimasnyah, D dan Winataputra. (2012). *Pendidikan Kewarganegaraan dalam Perspektif Internasional (Konteks, Teori, dan Profil Pembelajaran)*. Bandung: Widya Aksara Press.
- Wahab, A, A dan Sapriya. (2011). *Teori dan Landasan PKn*. Bandung: Alfabeta.
- Walfarianto. (2012). *Pendidikan Kewarganegaraan 2*. Yogyakarta: Laboratorium PKn FKIP UPY.
- Winarno. (2012). *Pembelajaran Pendidikan Kewarganegaraan (Isi, Strategi, dan Penilaian)*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Winataputra, U, S. (2012). *Pendidikan Kewarganegaraan Dalam Perspektif Pendidikan Untuk Mencerdaskan Kehidupan Bangsa*. Bandung: Widya Aksara Press.